

EXÁCTO DIARIO

EN LA CORUÑA.

VIERNES 19 DE MAYO DE 1815.

San Pedro Celestino Papa. ¶ Témpora. Danse Ordenes.

AUSTRIA.

Viena 1.º de Abril.

El Emperador de Austria hará la campaña con el de Rusia y el Rey de Prusia. Se estan preparando los equipages de estos Soberanos, y estarán prontos un dia de éstos. Continúan las conferencias sobre determinar las operaciones militares. Las negociaciones con Baviera estan para concluirse; y la reunion de todos los Príncipes de Alemania hará conocer à la Francia lo que la Europa puede hacer en defensa de sus derechos. Van à renovarse todos los tratados de alianza hechos en 1814.

El ejército ruso que se adelanta hácia Alemania es muy numeroso. El Príncipe Constantino manda la vanguardia.

Se supone que el Duque de Wellington entrará en Francia por el lado de Flandes; Schwartzemberg por la Suiza, y Blucher por entre el Rhin y el Mosela.

Despues de la noticia de los sucesos de Francia se han hecho aquí los siguientes nombramientos diplomáticos. El conde de Elz para Roma; el caballero Lebzelter para Petersburgo; el Príncipe de Kaunitz para España; el general conde Neipperg para Turin; el baron Steigentesch para Copenhague; el baron de Weisemburgo para Munich; el conde de Bombelles para Stokolmo; el baron de Schauestein para Cassel y Hannover; el Príncipe Jablonowski para Sicilia, y el conde de Tautmansdorf para Saxonia.

Se ha circulado en esta ciudad la lista siguiente de las tropas que estan marchando contra Francia. Rusos 22500, austriacos 25000; prusianos 15000; hannoverianos, ingleses, holandeses y hessesses 10000; saxones 15000; bávaros 4000; wurtemburgueses 12000; badeses 10000; de otros estados alemanes 20000.

Idem 5 de Abril.

La archiduquesa María Luisa no ha contestado à la carta que la escribió Napoleon dándole noticia de hallarse en Francia. — Han pasado ya las fronteras de Baviera 20000 hombres austriacos, y siguen otras columnas.

Proclama del Emperador Alexandro à sus tropas.

» Valientes guerreros, honor y gloria del grande imperio que la Providencia me ha confiado; vuestro Emperador, que vuelve de nuevo à colocarse à vuestro frente, os llama por segunda vez à la defensa de la humanidad, y del derecho comun de todos los pueblos de Europa, que Napoleon, ese vil criminal, inventor de maldades, se atreve todavia à amenazar.

» Abusando de vuestra clemencia y de la fé de los tratados que le aseguraban un asilo invencible, el perjuro ha sabido burlar la esperanza de las naciones, que hubieran olvidado sus crueles violencias y su ambicion insaciable.

» Apresúrense las falanges invencibles de nuestros aliados, y las nuestras à ir à libertar à la Francia del verdugo eterno del género humano, que quiere gobernarla contra el voto de la nacion.

» Soldados: el pacto sagrado que une à los pueblos entre sí debe garantirlos de toda opresion; nosotros sabremos defenderlo, si fuere menester, hasta derramar la última gota de nuestra sangre. Alexandro está con vosotros, y le vereis siempre siguiendo la verdadera senda del honor; de aquel honor que consiste en asegurar la libertad de los pueblos, y por consiguiente en merecer su amor."

FLANDES.

Bruselas 9 de Abril.

Dentro de pocos dias se trasladará el quartel general del ejército aliado de la Bélgica à la aldea de Sens, entre Mons y Alb. De todas partes van marchando tropas à las fronteras, en donde toman posiciones. Las tropas inglesas de Ostende pasan à apostarse entre Furnes y Courtray. En estos últimos dias han desembarcado los ingleses 60 piezas de artillería de

grueso calibre y gran cantidad de municiones, é inmediatamente lo transportaron todo à Tournay. — Se trabaja con la mayor actividad en las obras que se construyen entre Charleroi y Furnes. Se procura que Mons y Tournay estén libres de una sorpresa, y estarán concluidas las obras que se construyen en ambas ciudades à fines del mes. Nunca se han hecho tantos preparativos en defensa de este país. Diariamente llegan à estas fronteras tropas de la casa Real de Francia, y muchos oficiales leales à su Rey.

Ha llegado aquí una diputacion del Duque de Brunswick para anunciar al Duque de Wellington la marcha de 100 hombres, y à pedirle los admita baxo su mando. La diputacion se compone del conde de Hertsberg y del capitan Malma; el primero es coronel del famoso regimiento de cazadores negro de Brunswick-Oels, que tanto se distinguió en su marcha por Alemania en 1809, y mucho mas en Portugal, España y Francia, donde se adquirió una particular estimacion del Duque de Wellington.

El 5 fué el dia de la entrada del Duque de Wellington, y jamas se ha visto aquí una reunion tan brillante como la que hubo al dia siguiente en la casa de la ciudad. Los mas distinguidos personajes de gran parte de la Europa se reunieron allí; entre ellos estaban Monsieur, el Príncipe de Condé, el Duque de Wellington, el general Hill, y muchos oficiales superiores de la casa Real de Francia y del ejército holandés y belga. — Desde 30 de Marzo hasta el 1.º de Abril à las diez de la mañana han llegado aquí 22 correos de Londres para Viena, y de Viena, Génova, Palermo y Nápoles para Londres. — El número de tropas que se esperan de Inglaterra ascienden à 300 hombres, incluidos diez regimientos de caballería. Tambien se esperan diez batallones hannoverianos, dos regimientos de húsares y un cuerpo de artillería.

GRAN BRETAÑA.

Londres 14 de Abril.

Se asegura que el coronel Tortens entregó al comandante en jefe del ejército una lista de los oficiales generales y regimientos que el Duque de Wellington mastró que deseaba tener à sus órdenes. Algunos regimientos portugueses que se distinguieron à sus órdenes en la Península, serán, segun se juzga, mandados sin demora para los Paisés-Baxos.

Idem 13 de Abril.
 La siguiente carta de París contiene interesantes particularidades, que creemos con fundados motivos muy exáctas.

» *París 9 de Abril.* El nuevo gobierno y todos sus partidarios estan llenos de temor sobre la formidable resistencia que hacen los realistas, y principalmente en el Sul. Varios pueblos han formado una especie de confederacion, y la insurreccion manifestada en ellos, distrae de tal modo la atencion de los agentes de Buonaparte para encubrir la, que cesa la posibilidad de esconderla del público. Semejante estado de cosas ya no se puede ocultar, limitándose, por tanto, à dar instrucciones al *Monitor*, y otros papeles para discurrir sobre estas dificultades del modo mas plausible que pudieren. Unas veces nos dicen que los rebeldes, como ellos llaman, han sido dispersos; otras que voluntariamente dexaron las armas: con estas engañosas tratan de persuadir que el *Vendee* está perfectamente tranquilo: à pesar de saberse de cierto que hay allí la mayor conmocion, y que se organiza una insurreccion de las mas vigorosas y temibles al tirano.

» Lo que mas ha incomodado à Buonaparte ha sido el mal logro de su empresa, relativa à traerse à la archiduquesa María Luisa y su hijo: el plan para este objeto fué bien urdido y osado, y tanto confiaba Buonaparte con el buen éxito, que no solo hizo anunciar el dia de su llegada; sino que salieron muchos coches al camino de Viena para recibir y acompañar à la madre y al hijo. Desde que le falló este proyecto, anda muy cabizbaxo y triste: creia distraer à los franceses con el espectáculo de una coronacion; pero en vez de esto, les dará la guerra y la conscripcion.

» Aunque París está lleno de oficiales que diariamente van y vienen à la secretaría de Guerra, deseosos de entrar en servicio activo, con todo es muy cierto que hay una gran division en el ejército. La indisciplina de los soldados tambien es notoria, y parece incurable. Por los últimos sucesos se viene en conocimiento que pueden impunemente desobedecer à sus gefes, y esta leccion que Buonaparte les enseñó, se pueden determinar à ponerla en práctica contra él. (¡Qué infames soldados! ¡Qué hombres indignos! ¡Que fueron capaces, por su carencia de sentimientos, de abandonar à su Rey y las banderas que juraron defender!)

» Los temores y sospechas, cada vez mayores, del usurpador, le arrastran diariamente à nuevos actos de tiranía. Ha sido desterrado gran número de personas de varias clases. Los últimos ministros del Rey, y varios miembros del gobierno intruso son del número de los proscritos. Los bienes de *Berthier* y de *Clarko* han sido confiscados.

» Es tal el susto del gobierno que los ministros no cesan de trabajar. El consejo de Estado se junta algunos días tres y quatro veces. El mismo usurpador se levanta à las cinco de la mañana: se pone à trabajar en su gabinete hasta las nueve que almuerza y vuelve à encerrarse à maquinarse contra la paz de la Europa una ó dos horas, al fin de las cuales da audiencia y pasa revista à las tropas. Come à las tres, y tiene de ordinario siete ú ocho que le acompañan à la mesa; la comida es muy breve y él se retira al instante. Está cercado de jacobinos, terroristas y antiguos revolucionarios de todas clases. Se ve obligado à alhagar à estos hombres, à pesar de que quando en otro tiempo llegó al supremo poder los proscibió, prendió y desterró: ahora los lisonjea y ostenta adoptar sus ideas, porque conoce que en ellos debe estribar, sino para evitar su caída, para retardarla à lo ménos. Que son los jacobinos quienes en la actualidad dirigen todas las medidas de Buonaparte ninguno podrá ya dudarlo, desde que *Carnot* y *Fouché* fueron electos para ministros suyos. Algunos se persuaden que estos dos hombres exercen una vigilancia predominante sobre Buonaparte, y que le han de hacer gobernar con moderacion en consecuencia de los medios que tienen de derribar su poder en el caso de que él se oponga à sus miras; pero otros con mayor probabilidad se persuaden, como ya llevo indicado, que alhaga à los jacobinos y al pueblo, con el objeto de formar partido; pero si se viese bien seguro en el trono, pegaria contra ellos, y reasumiria su antigua autoridad ilimitada." *Idem* 18 de Abril.

El Congreso debe transferirse en el día 20 (después de mañana) para Francfort, donde se publicará una declaración con las intenciones de los Soberanos aliados, respecto à la Francia. Estan determinados à no hacer la guerra à la Francia, sino en caso de sujetarse ella à la autoridad de un hombre que violó los tratados, y cuyo restablecimiento del trono de Francia, es incompatible con la independencia y reposo de

la Europa. Se dice que piden que le entreguen al usurpador, como perturbador de la conservacion de la paz, y que los hombres que hasta hoy lo han sustentado, estan dispuestos à dar esta satisfaccion à las potencias, en tanto que se propone al pueblo frances una nueva constitucion, y que se modifique à su voluntad el gobierno. — Se dice tambien que Buonaparte pretende mandar su hermano Luciano à este pais con otras propuestas nuevas.

ESPAÑA.

Irun 10 de Mayo.

Extracto de los papeles franceses.

Cartas de Varsovia dicen que el Emperador de Rusia ha tomado el título de Rey de Polonia, y ha erigido en reyno el antes llamado Ducado de Varsovia.

El ejército ruso que debe atravesar la Silesia se valúa en 24500 hombres.

El 15 de Abril el archiduque Carlos entró en Maguncia en calidad de gobernador.

Los austriacos entraron en Florencia y Bologna.

Murat ha convokeado todas las ciudades de Italia à Roma en asamblea general para el 18 de Mayo.

Se ha extendido la voz de que Murat ha batido en Ceresa à los austriacos que marchaban à cortarle la retirada, haciéndoles 3500 prisioneros y toda la artillería, ademas de 1700 entre muertos y heridos.

Se habla de la próxima salida del Emperador para la frontera; y se dice que de Lila à Sibet hay 9000 hombres.

Se esperan en París de 10 à 12000 hombres, que saldrán luego para el ejército.

Por la parte de Strasburgo se halla cortada la comunicacion. Se dice en París, con referencia à cartas de Bayona, que no hay ningun movimiento militar en España.

Idem 12 de Mayo.

Se han pasado à ésta 8 oficiales franceses, de ellos 4 son de plana mayor.

Suchet se halla en Tolosa de Francia, y Arispe en Bayona.

Madrid 8 de Mayo.

Ministerio de Seguridad pública.

Constante el general ministro de ella en su principio de hacer notoria su administracion de justicia, ha determinado

que se publique la condena impuesta con acuerdo de uno de los señores sus asesores alcaldes de casa y corte á D. Francisco Trota, natural de esta corte, y vecino de Torrenueva en la Mancha, de resultas de la causa principiada en 18 de Abril último, y terminada en 27 del mismo, sobre el destino de contador de rentas Reales, que sirvió en Infantes y su partido baxo los auspicios del gobierno intruso, á quien juró fidelidad oficiosamente por tres veces, delató dos vecinos honrados de la Solana, que por su influxo sufrieron el suplicio de garrote, y siguió á lo interior de Francia hasta el mes de Octubre próximo pasado que regresó á esta corte, en contravención á los Reales decretos de S. M., sin causa ni documento legitimo. Se condena á D. Francisco Trota, por lo que legalmente resulta probado en la causa que se le ha seguido, á quatro años en el presidio de Melilla, de donde no saldrá en el caso de cumplida sin expresa orden de S. M.; apercibido de que si vuelve á incurrir en los delitos por que ha sido preso y procesado, sufrirá todo el rigor de las leyes; quedando á cargo del gobernador del citado presidio observar su conducta, y dar cuenta de la que sea.

Habiendo acudido al ministerio de Seguridad pública el Lic. D. Domingo Suarez, agente fiscal de la Real sala de alcaldes de casa y corte, con una instancia en solicitud de vindicar su honor y delicadeza ofendida por D. Manuel Figueroa y Vazquez, sentenciado al Peñón de Velez de la Gomera por ocho años, en el hecho de haber manifestado falsamente hallarse agregado á su estudio; se ha resuelto por dicho ministerio que se publique en la gaceta para conocimiento del publico y desagravio del citado Suarez, cuya opinion y fama no debe padecer inocentemente.

El REY nuestro Señor se ha dignado promover en el Real cuerpo de ingenieros de la division de Indias á directores subinspectores al coronel D. Fermin Montaña y al brigadier Don Pedro Molina; á coroneles á los tenientes coroneles D. Josef de Leon, graduado de coronel, D. Francisco Lemaur, Don Francisco Mendizabal y D. Anastasio Arango.

Por resolucion de 17 de Febrero último se sirvió el REY nuestro Señor conceder los honores de intendentes de provin-

cia à D. Ignacio Lopez de Lerena, administrador general de rentas de la provincia de Toledo, en atencion à sus antiguos y buenos servicios.

El REY nuestro Señor se ha servido conceder à los individuos de su Real maestranza de Valencia el uso de la escarapela roxa quando vistan el uniforme que por la misma les está concedido.

Asimismo en atencion à los distinguidos méritos y servicios del brigadier de sus Reales exércitos D. Francisco Caamaño y Pardo se ha servido S. M. nombrarle gobernador del castillo de Figueras de Cataluña.

Habiendo el Emo. Sr. Cardenal de Scala, Arzobispo de Toledo, ofrecido al REY nuestro Señor para las urgencias actuales el donativo de 200⁰ rs. vn. en metálico, con mas 2389 fanegas, 2 celemines y 3 quartillos de trigo, 418 fanegas, un celemin y 3 quartillos de cebada, y 188 fanegas, 7 celemines y un quartillo de centeno, S. M. se ha dignado admitir, con particular demostracion de agrado este testimonio de amor hácia su Real Persona, é igualmente ha mandado que en su Real nombre se den las gracias à su Ema., y que para su satisfaccion se publique en la gaceta.

ENTRADA DE BUQUES.

Dia 18.—El quechemaria español nombrado *S. Josef*, procedente de Bilbao, en 9 dias de navegacion, con carga de vino, fierro, farderia, tabaco y otros efectos. Su capitan D. Juan Bautista de Aulestia.

El idem idem *S. Josef*, de Bayona, en 39 dias de navegacion, con alquitran, brea, farderia y otros efectos. Su capitan D. Atanasio Jahabarria.

El idem idem *S. Josef*, de Bayona, en 90 dias de navegacion, con farderia y otros efectos. Su capitan Urriola Beitia.

El patache idem *Sto. Cristo del Socorro*, de Rivadeo, con cal y otros efectos. Su capitan Antonio Montaña.

La bombardas idem *Sto. Tomas*, de la Havana, en 39 dias de navegacion, con azúcar y café, y su destino à Burdeos. Su capitan D. Agustin Ero.

Con licencia del Excmo. Sr. Capitan General.

En la oficina del Exácto Diario.